



若葉

学校だより

令和5年7月3日
野田市立東部中学校
第4号



生徒総会を終えて ～ 学習・歌声の行方 ～

校長 横川 徹

1か月程前の生徒総会で、校長から全校生徒に、次の4つについて話しました。

- (1) 生徒総会に臨む全校生徒の態度が真剣そのもので素晴らしかった。
(残念ながら、相も変わらずヤジが飛び交う国会を引き合いに…。)
- (2) 「段(だん)取(と)り八分(はちぶん)」という言葉のとおり、今日の生徒総会の成功は、ひとえに、念入りな準備のおかげでしょう。
- (3) 今年度から、全校委員会の時間を、放課後の活動ではなく、授業時間の中に組み込みました委員会活動が、それだけ重要だと考えてのことです。その全校委員会の時間に、全校生徒が今日の議案書を必ず携行して参加してほしいと思います。
- (4) 言い尽くせないことについて、学校だより7月号に書きます。

ということで、(4)について。

従来の東部中の柱「5つの当たり前(学習・挨拶・清掃・歌声・部活動)」を3つに絞ることで、一つ一つにより力を入れていきたい。これはとてもよい発想です。「挨拶・清掃・時間」の「新・3つの当たり前」については、東中生のことですから、更に磨きがかかることでしょう。安心しています。

気掛かりなのは、「学習」「歌声」です。この2つが選外となったのは、不必要だからでも他より劣っているからでもないのは明らかです。しかし、人間というのは弱いもので、表舞台(おもてぶたい)から退いたものを、とかく忘れてしまいがちです。「学習」「歌声」の2つを決して衰退させてはならない、そう思います。今年度末、校長の心配事が全くの杞憂(きゆう)だったとなるように、学習委員会・歌声委員会のより一層の活躍を期待しています。

今回も、どちらかというと、保護者の皆様よりは生徒向けの内容であったかもしれません。ご了承ください。

(写真は生徒総会。学級のリーダーが議案ごとに承認者数をカウントします。)

7月 8月の行事予定



7月	21 (金) 夏季休業 ～8/31 (水)
2 (日) 葛北大会開始(野球部開会式)	教育相談・三者(二者)面談 ～7/28(金)
3 (月) スクールカウンセラー来校日	8月
5 (水) 学校費講座振替日 応急手当講習会	1 (火) 野田市イングリッシュ道場/中央公民館 (中3対象: 2日間)
6 (木) 上級学校説明会(3年生)	3 (木) 野田市イングリッシュ道場/中央公民館 (中3対象: 2日間)
7 (金) 葛北大会及び吹奏楽部壮行会 *3年生の保護者のみ参観できます。	11 (金) 山の日
10 (月) スクールカウンセラー来校日	21 (月) 全校登校日
夏の交通安全運動 ～7/19(水) スローガン「ペダルこく ほくのあいぼう へむっ」と	22 (火) 千葉県マーチングコンテスト
14 (金) 食育指導出前授業実施	9/1 (木) 休業明け集会 給食なし 諸活動停止
17 (月) 海の日	4 (月) 定期テスト ～9/5(火)
20 (木) 夏季休業前集会 給食なし 部活再登校	学校費講座振替日
	*各種大会やコンクールの詳細な日程等につきましては、 部活動ごとにご確認ください。



市内陸上大会

5月31日（水）に、市内陸上競技大会が野田市総合公園総合競技場で開催されました。これまでの早朝練習、自主練習での努力が実り、共通男子走幅跳びで3年生男子生徒が見事に優勝し金メダルを勝ち取ると、共通女子砲丸投げでは3年生女子生徒が、昨年度の銀メダルに続き今回は金メダルに輝き、2年連続メダル獲得の快挙を成し遂げました。

その他にも下記のように多くの選手が入賞を果たし「小さくとも価値ある光の東中生」ここにありと、広い競技場を大いに沸かせました。

種目	選手	成績	賞状	メダル
1年男子1500m		7位入賞		
		8位入賞		
1年男子走幅跳		6位入賞	○	
共通男子走幅跳		優勝	○	金
1年女子800m		3位入賞	○	銅
		4位入賞	○	
女子4×100mR		8位入賞		
共通女子走高跳		6位入賞	○	
		7位入賞		
1年女子走幅跳		5位入賞	○	
共通女子砲丸投		優勝	○	金

生徒総会で新たな「3つの当たり前」

6月2日（金）に生徒総会がありました。昨年度の活動報告や今年度活動計画の提案に加えて、東部中の生活の合言葉である「5つの当たり前」の柱となるキーワードの見直しも生徒会執行部から提案されました。事前に話し合っまとめた意見を各学級から総会の場で発表し、最後に生徒全員で決を採るというプロセスは、自治的な生徒会活動のお手本となるものでした。

冒頭の学校長の言葉にもある通り、自分たちで決めた新しい「3つの当たり前…挨拶・清掃・時間」は、東部中の伝統として生徒たちの手で受け継がれ、守られていくことでしょう。



2年生が柳沢小で説明集会

6月24日（土）、2年生の生徒6名が柳沢小学校にうかがって、中学校生活を知ってもらうための集会に参加してきました。例年は11月に実施していましたが、小学校からの希望をいただいて早い時期に行い、対象も6年生だけでなく5・6年生の児童全員に広がりました。

発表者の6名は事前に小学校に配った資料をもとに、1日の生活の流れや学習面、部活動、中学校の行事の様子など様々なことを、スライド等も使って一生懸命に発表しました。質問のコーナーでは、5年生からも6年生からも次々に手が上がり、予定の時間を10分近く超えてしまうほど盛り上がりました。終わったあと代表者たちは「少しでも中学校への不安をなくしてあげたいと思って頑張りました。小学生が熱心に聞いてくれてうれしかったです。」「うまく伝わるよう話し方に気をつけました。自分もいい経験になりました。」と笑顔で感想を述べていました。11月には東部小学校で、6年生を対象にこの集会を行う予定です。



1年生校外学習

6月30日（金）、1年生が清水公園に校外学習に行ってきました。心配された雨にも影響されず、現地までのウォークラリー（写真左）、飯盒炊さんでのカレーライスづくり（同右）、午後は体育館での学年レクと全てを予定通り行うことができました。

事前に様々なことに取り組んできたかいがあって、1年生らしい笑顔と元気いっぱいの一日になりました。